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Presidente de la Asociación H2 Magallanes y la competencia por el mercado del hidrógeno y el amoniaco verde 

“Vemos con preocupación que nos hemosido quedando atrás” 
En entrevista con El Magallanes, Mario Marchese admitió su inquietud también porlo que considera una campaña en contra que están suftiendo. 
enChiley ala vez fue franco al sentenciar: “No desconocemos que la industria, el mercado se está desarrollando más lento de lo que quisiéramos” 

  

  

Elia Simeone E. un mayor protagonismo en la 
one6taprensacutrale É región y un poco ser el vehículo, 

== 3 de comunicar, de dar acntender. 
N Y liar ben de qué se trata 

“Puedo ser un voladero de É esta industria y qué es lo quel 
3 industria pretende hacer. Lue- luces”, fue el titular de una 

o dela salida de María Isabel nota que La Segunda publicó a 
mitad desemana recogiendolas de la gerencia general por los 
declaraciones de Jorge Errázu- motivos de salud que tuvo, he- 
riz sobre el proyecto de HNH. mos decidido reimpulsar a la 
“Hemos vistocon preocupación asociación dándole un giro en 
¡una serie de publicaciones que su representatividad”. 

Explicó que, para darle una 
mayor agilidad ala gestión, es- 
tán trabajando con un esquema 
en el cual dos de los directores 
toman la representación y la 
actividad, en general, de comu- 
hicaciones y de participación 
conlazona.Se van rotando mes 

"iegido por unanimidad, Mar- 
hese expresó su compromiso 
por dar mayor presencia a la 

posicionan o que cuestionan. 
la veracidad de la industria”, 
replicó Mario Marchese, el 
representante detal iniciaiva, 
pero también presidente del 
directorio dela Asociación Gre- 
mial de Empresas Productoras 
de Hidrógeno Verde y sus Deri- 
vados en Magallanes. 

Pero, más allá de este fuego 
eruzado,a Marchesele preocupa 
tantolapérdida de competencia Mario Marehese, nuevo presidente del directorio de H2 Magallanes. 

  

      

   
    

frente aotras naciones que han asociaciónen Magallanes. “Prác- 
ido avanzando y también la icamenteestoytodasla semanas 
lentitud con que el mercado y,  ciadelal12Magallanesluegode— - ¿Cuál esla etapa en que. qué estructura tene? en la zona por ahora. Espero en 
“en particular, la demanda por. lasalida de Hi dela gremial y de. estála asociación, uego deque — -“Estamosen una etapa, no el futuro cercano estar aquí de 
H2V y amoniaco verde se ha quesurepresentante Juan José - ya se concretó el anuncio de la. diría de reinvención, pero sí forma permanente” indicó 
ido desarrollando en el mundo. . Gana, dejara la presidencia del salida de la gerenta? ¿Con qué de repotenciamiento dela aso- — Marchese repitió la expli- 

Marches: asumiólapresiden- directorio dela misma. asociación nos encontramos, — ciación, en el sentido de darle cación oficial sobre el retiro 
  

  

  

MAGALLANES ELA ANTÁRTICA CHILENA 

LICITACIÓN PÚBLICA 

E Gotiemo Regnal de Magalares y de la Anárica Chen, a tavés dela Drsión de 
Inftaesuctua y Transportes, ama 23 personas raualo,juídcas o Unios Temporales de 
Proredras nresadas en presentar ctas para el royecio dencminao “Habltación 
Terreno y Demolición Ex Hospital Regional Dr, Lautaro Navarro A, Punta Arenas”, 
co BP 0058532 

La domolcióncorsponde a adfcacones emplazada an ol sector conoci como Bao Pra, 
mido por las cales Caos Conde, Goleta Ancud, Angamos, Pasjo Vete Femández e 
Ignacio Zenteno, las que se caracerzan por sus estructuras de hesmigón con abañlria de 
silo y constucciones mentes anesas con iquera de madera en os lios más antiguos 
y, hormigón armado en a eáfcacin de 195. El volumen esimado de loza y muros es de 
aproimadamnte 16000. Saincurán paridas anexas corespondin let de estanques 
de combusils, posts, 1edos y equipos del red lic, oquos de ala de cadera, ductos, 
careizacones de as nllacines y ros elementos que puedan inter co os rabos de 
demi 

Las Bases Adrinistrais,EspaciícaenesTécicasy sus Anesos se encuenta puiadas en 
"Postal d Compras Públicas wow chlecompr.l, aj elID 1609:32.LR24 

EUGENIA MANCILLA MACIAS 
GOBERNADORA REGIONAL (S)    
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de Hr de H2 y no concordó 
que ello deba ser visto como 

úin debilitamiento ol inicio del 
descalabro de la gremial. Para 
despejar esa duda, se apresuró 
a plantear que ello no significa 
que la asociación vea mermar 
sus socios, "De hecho, se acaba 
de incorporar Nordex- Acciona 
y hay varios otros proyectos que 
Han manifestado su interés y su 
intención de asociarse”, acotó, 

Laarremetida 
de Errázuriz 

- Más allá dela asociación, 
sepublicóuna nota que cuestio: 
ala credibilidad y el respaldo. 
que pueden tener estos proyec tos, refiriéndose explictamente 
al que usted representa, HINHL. 

- "Cada uno puede tener su 
opinión y puede tener su visión 
respecto a una industria oa un 
determinado proyecto en parti 
cular. Desdeel punto de vista de 
la asociación, indudablemente 
os sorprende una declaracióno 
una opinión de esta naturaleza, 
que además contiene mucha información errada, mucha in- 
formación que no corresponde 
“0 no se condice con la realidad 
que vemos y vivimos aquí en 
Magallanes, en a que estamos 
realmente involucrados en los 
proyectos”. Marchese echó por tierra los 
cuestionamientos llos elevados 
montos de inversión (US$11 mil 
millones, en el caso de NH), 
argumentando que corresponde. 
alos niveles de la industria y a 
las compañías que están detrás 
de estos proyectos. “Son las 
mayores empresas petroleras 
del mundo, Son empresas que 
están establecidas, empresas 
respaldadas por el gobierno 
francés, de carácter interna. 
cionalo fondos de inversión que 
manejan fondos significativos y capaces de llevar adelante este 
tipo de inversiones... Sonempre- 
sas que tienen un poso relativo 

significativo y manejan los. 
fondos suficientes como para 
Poder embarcarse en estas ini 
ciativas”, blandió 

Agregó que, además, los 
proyectos deben ser mirados desde. punto de vista de suim- 
plementación, pues serán desa- 
rrollados por etapas y que, pese 
a que son inversiones fuertes, 
distan mucho aun de alcanzar 
los volúmenes que se manejan, 
porejemplo,cnla gran minería 
delnorte del país 

“Que para la región son sig- 

       
treo Fons 

  

Consutoi»Liotacanes 
vales de marcan» Compleno 
oracén e planes estragcos 

  

    

nificativos, nadie lo pone en 
duda. Queo hemos visto inver- 
siones de estetamaño en mucho 
tiempo en Chile, efectivamente, 
nadie lo pone en duda, Pero es 
parte del desafio que tien la in- 
dustria”, dijo e hizo ver que hay 
proyectos de estas característi 
casenel mundo muchísimo más 
grandes, comoruno de amoniaco 
verde en Arabia Saudita, que 
ticne una inversión anunciada 
de 13 ml millones de dólares, 
que está siendo financiado por 
la banca, además del gobierno 
saudí. “Entonces, no estamos 
hablando de algo desconocido, 
noestamos hablando de que esto 
es único”, espetó. 

¿A qué atribuye estos cues- 
tionamientos? ¿Hay una cam 
paña detrás deeso? “Hemos vito con preocupa- 
ción una serte de publicaciones 
que posicionano que cuestionan 

Crónica 
en el mundo. “Magellanes es, 
por lejos, la que ofrece las me 

Jores condiciones, los proyectos 
más competitivos, que, incluso, compensan la distancia por la 
cual yo tengo que transportar 
el producto” alirmó. 

Deesos aspectos que usted 
está mencionando, ste tuviera 
que hacer una escala, ¿cudl es 
más importante? ¿La energía 
blica laposición geográficacon 
el estrecho o la disponibilidad. 
del terreno, las pampas para 
instalar estos parques cólicos? 

“Lo más importante y que. 
define atodo elmundo, en gene- 
ral, sl costo de producción de 
la energía y, en eso, Magallanes 
tiene todas las ventajas del 
mundo. Los mejores factores 
de planta enparques eólicos que 
sólo se han visto en parques cos- 
tauera, los famosos offshore. 
Magallanes tiene el privilegio 
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sus estrategias de gobierno, la 
descarbonización de sus econo- 
míasal2030 y hoy día han salido 
al mercado a asegurar la ofer- 
ta porque ven que a implemen- 
tación delos proyeetos se puede 
atrasar y ellos ya tienen sus 
planes en marcha. La industria 
de generación de energíaenlos 
paísesasiáticos necesita hoy día 
tenerla seguridad de contar con 
amoníacoo con derivados delhi- 
drógeno como combustible, Por 
lo tanto, han salido al mercado 
hoy día, han anzadolicitaciones 
de compra de combustible que 
incorporan el amoníaco en su 
matriz energética”, refirió. 

- ¿Hasta qué punto esta len- 
titud puede jugar en contra si, 
de pronto, aparece otro tipo de 
energía más rentable? 

“Siempre existela amenaza. 
La amenaza más grande hoy día, en términos de reemplazo de 

“Yo te diría que nos hemos ido quedando atrás como 
industria en el país. Cuando esto partió, Chile tenía 
una ventaja enorme frente a países competidores 
como Australia, Marruecos, que están hoy día 

también implementando iniciativas de producción 
de hidrógeno verde y sus derivados”, 
  

laveracidaddela industria, que 
cuestionan la veracidad de las 
inversiones o la posibilidad 
de que efectivamente se rea- 
licen. Entendemos que es una 
estrategia de gente que tiene intereses personales o que tie- 
pe intereses de otro tipo y que 
se oponen ala implementación 
de la industria y por lo tanto, 
bueno, afortunadamente esta: 
mos es un país libre en el cual 
no puede opinar libremente lo 
que guste, pero, en definitiva, creo que los proyectos en su 
mérito tienen y han tomado 
las providencias en el sentido 
de desarrollar los estudios de 
ingeniería ambiental, ec, que 
perrmitan ir validando que esta 
industria es factible”. 

Marchese no 3e detuvo en 
sus reflexiones, apeló a que 
estamos frente a na industria 
de escala, que habla de gigas 
porque los mega le quedaron 
chicos y que ello hace que los 
proyectos Scan competitivos 
cuandouno analiza las distintas 
opciones deproyectos similares 

toto 
ESPECIALISTAS EN 
SERVICIOS JURÍDICOS 

+= Penal, Civil, Familia y Laboral 
— 

reas a empreses 
  aros» Gastón de actas Cieacón se cádgos dedo   

EEN 

de poder ofrecerlacapacidad de 
instalar estos proyectosentierra 
irme. Eso define la industria. Si 
yosoy capaz de producir energía 
Abajo costo, ya le he ganado el 
partido a muchos otros". Sin embargo, acto seguido 
Marchese planteó que están, 
Como industria, en una carrera 
por satisfacer la demanda que 
se ha ido generando tanto en 
Asia como en Europa y lanzó 
una alerta: “No desconocemos 
que la industria, el mercado se 
está desarrollando más lento de 
lo que quisiéramos y esperába- 
mos y es un poco el juego del 
nuevo yla gallina. Nadie compra 
porque no hay oferta y nadie 
ofrece porque nadie compra. Al 
final, alguien tiene que tomar 
la decisión y decir que esto va 
adelante, Esta es una bolita de 
nieve que va cuesta bajo y que 
ya empezó a rodar. Ojalá fuera 
más rápido, todos quisiéramos 
¿ue fueramás rápido Pero,tiene Sus tiempos y el mercado se está 
desarrollando Japón, Corea, los 
países del Asia han definido en 

energía, esla nuclear 
Luego, Marchese se embaroó 

para navegar en un mar de ex- 
Plicaciones sobre las bondades delH2V y suaporte ala descar- 
bonización. 

- Empero, este hidrógeno 
tiene un apellido, 'verde”,pero, 
en rigor, no es tan verde ni tan 
descarbonizante como se está 
vendiendo. 

- “Eso pasa por cómo yo 
produzco ese hidrógeno o los 
derivados de este hidrógeno”. 

Realidad regional 
- Regresando ala realidad 

regional. Desde que Piñera 
lanzó la estrategia, ¿qué ten- 
emos en Magallanes? Dos 
proyectos que han ingresado 
sus estudios, uno pidió el plazo 
máximo para responder obser- 
vaciones y HINH que están en 
pleno proceso de recibirlas. 
¿Estamos muy atrasados a ste 
Fitmo? ¿Qué pasa con as otras 
iniciativas? 

“Yo te diría que nos he- 
mos ido quedando atrás como 
industria en el país. Cuando 
esto partió, Chile tenía una 
ventaja enorme rene a países 
competidores como Austra- 
lia, Marruecos, que están hoy 
día también implementando 
iniciativas de producción de hidrógeno verde y sus derk- 
vados, Los mismos países del 
Medio Oriente, Arabia Saudita, 
Jordania enesa época, nosotros 
les llevábamos de ventaja 304 
años fácil. Hoy día esa brecha 
Seha cortado. Arabia Saudita ya 
estácnlaetapa de construcción. 
Ya tomaron la decisión de in 
versión y están implementando 
esto. Jordania ya está abaste- 
ciendo a Europa de hidrógeno 
verde, en una pequeña escala, 
muy pequeñito volumen, pero 
ya está. Australia casinos ha 
igualado, nos ha alcanzado en términos de desarrollo 

“Por lo tanto, sí, vemos con 
preocupación que nos hemos ido 
quedando atrás". 

- ¿Cuál ha sido el princi- 
pal escollo que han tenido? 

“Sigue siendola tramitación 
de permisos, la presentación 
de os estudios de Impacto am- 
biental, ha sido, quizás, el mayor 
actor que ha permitido o que 
ha hecho que esto se demore. 
Y, claro, hoy día además a eso 
sé suma un mercado que seestá 
desarrollando más lento de lo 
que se esperaba. 

- ¿Hay deadline? 
“En general, ninguno delos 

proyectos ha manifestado su 
preocupación en el sentido de 
que estoen algún minuto pueda 
decir: Novamás' Sí.enel ondo, 
estamos monitoreando de cerca 
los plazos y conflamos, y eso se 
estátrabajando en conjunto con la autoridad, en que podamos 
esosplazosal menos repetaros”. 

¿Por qué seguimos hablan 
do de industria de hidrógeno 
verde ila mayoría va producir 
“amoníacos?. “Porque dentro de la in- 
Austria Hif va a seguir estando 
y, de hecho, la asociación se hombra hidrógeno verde y sus 
derivados”.   

- ¿Qué me dice sie digo el 
nombre de Alfonso Campos? 

“Un estanciero que tie- 
e una historia ligada aa histo- 
ria de Magallanes en su familia 
desde muchísimos años”. 

[EA VENDO 
+ en Agua Fresca km 28 
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